



Antonio Colinas se alza con el XXV Premio Reina Sofía de Poesía

Después de quedarse varias veces a las puertas del galardón, el jurado decidió ayer reconocer al escritor leonés afincado en Salamanca por ser 'ejemplo de la escritura en prosa'

R.D.L. | SALAMANCA

Antonio Colinas (La Bañeza, león, 1946) se ha alzado con el XXV Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana, galardón que conceden Patrimonio Nacional y la Universidad de Salamanca en reconocimiento al conjunto de la obra de un autor vivo que, a juicio del jurado, haya acrecentado el patrimonio cultura iberoamericano. Considerado el "Cervantes" de la poesía, el premio está dotado con 42.100 euros.

Después de estar varios años en la antesala del premio, como reconoció ayer el poeta y miembro del jurado Luis Alberto de Cuenca, Antonio Colinas ha ganado el máximo galardón de poesía en lengua española y portuguesa en el año que se conmemora el 25 aniversario del galardón, una coincidencia que celebró el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, ya que Colinas está afincado en Salamanca desde



El escritor Antonio Colinas. | ARCHIVO

hace veinte años. Cuando el rector le comunicó el fallo, Colinas no podría creérselo, e incluso pregunto si se trataba de una broma. Tras percatarse de que era cierto, reconoció sentirse

"verdaderamente muy contento y muy emocionado".

"Su verso nunca adolece de falta de ritmo, tiene una sonoridad inigualable; es un poeta de altura", afirmó ayer el galardo-

nado el poeta Luis Alberto de Cuenca y destacó el papel de Colinas como miembro de la Generación de los Novísimos, que evolucionó de una poesía culturalista a otra más "zambrianiana". "Es un digno heredero de los poetas de los 50 y un ejemplo de la escritura en prosa", añadió De Cuenca.

Por su parte, Jorge Edwards, también miembro del jurado, aseguró del premiado que "es un gran poeta y ensayista notable; es un intelectual, un hombre de letras muy completo y su conocimiento de la tradición literaria italiana es sumamente estimulante".

Lo cierto es que Antonio Colinas es Premio Nacional de la Crítica, Premio Nacional de Literatura y Premio Nacional de Traducción en Italia.

La Reina Sofía le entregará el galardón el próximo otoño durante el acto que, como es tradicional, se celebrará en el Palacio Real de Madrid.

"Es un premio de fidelidad a la palabra"

Antonio Colinas reconoció ayer que el Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana "es un reconocimiento de fidelidad a la palabra con todas sus consecuencias. La poesía es un río en sentido contrario y es lo que está siendo premiado".

"Emocionado" y en "armonía", palabra que ha marcado toda su obra, Colinas ha comentado que este prestigioso galardón es un premio "a toda una vida marcada por la palabra poética". "Se premia a la obra poética sobre todo, pero también a un trabajo relacionado con la poesía, que son mis traducciones de poesía, mi crítica literaria, los ensayos; en definitiva, medio siglo dedicado a la palabra y a la fidelidad de una voz poética", subrayó el autor de "Los silencios de fuego".

Colinas recibe este premio cuando ha cumplido 70 años y acaba de publicar su libro de memorias. "En un momento importante de la vida, al filo de los 70, cuando uno está en esa plenitud y madurez pero también en el ese límite especial de la vida", añadió ayer el poeta.